

CRISIS POLÍTICA

Asesores de primera línea en Costa Rica

Micheletti y Zelaya se reúnen hoy acompañados por un equipo de negociadores

Tegucigalpa. Hoy jueves se podría empezar a fumar "la pipa de la paz" en Costa Rica. Sería la solución negociada a la crisis política suscitada en el país, luego del derrocamiento del ex presidente hondureño, Manuel Zelaya Rosales, y la sucesión constitucional del interino Roberto Micheletti, el pasado 28 de junio.

El escenario y el árbitro designado no podría ser mejor, el presidente costarricense Óscar Arias, ganador del premio Nobel de la Paz en 1987, justamente por su papel de negociador en los procesos de paz en América Central en esa década. Arias reci-

POSICIÓN

Micheletti dice que llega a Costa Rica "no a negociar" sino "a dialogar", y reitera que si Zelaya quiere volver a Honduras, "que se presente primero a los tribunales de justicia".

birá a Zelaya y a Micheletti en su residencia de San José y así iniciar el proceso de mediación en busca de un acuerdo que surgió de las conversaciones sostenidas el martes recién pasado en Washington entre Zelaya y la secretaria de Estado (canciller) de Estados Unidos, Hillary Clinton.



Manuel Zelaya arribó ayer por la tarde a Costa Rica.

Tanto Micheletti como Zelaya se hacen acompañar de un equipo negociador. Por el lado de Micheletti el equipo negociador es integrado por el ex canciller, Carlos López Contreras, el político y empresario democristiano, Arturo Corrales Álvarez y la ex presidenta de la Corte Suprema de Justicia, Vilma Morales.

Por su parte, Zelaya estará acompañado de Patricia Rodas Baca, principal ideóloga de su proyecto inconstitucional denominado cuarta urna y ex secretaria de Relaciones Exteriores; el ex ministro de Defensa y vicepresidente designado,

Aristides Mejía y el ex ministro de la Presidencia, Enrique Flores Lanza. La presencia de este último no se confirmó, porque al parecer no pudo salir del país, por tener orden de captura.

Se vislumbra que la participación de Arias será fundamental porque su experiencia contribuirá a encontrar una salida favorable para ambas partes. ■

Redacción - El Herald

diario@elherald.com



www.elherald.com

LA COMISIÓN DE MICHELETTI



CARLOS LÓPEZ

Ex canciller, con trayectoria diplomática en países y cortes internacionales.

Carlos López Contreras, miembro del Partido Nacional, abogado y notario de las Universidades Autónoma de Honduras y Complutense de Madrid en España.

Fue agente permanente de Honduras en la Corte Internacional de Justicia de La Haya hasta que el ex canciller Milton Jiménez lo separó del cargo.

Ha sido embajador en varios países, 1969-1976; ministro de Relaciones Exteriores en el gobierno del presidente José Azcona (1986-89); viceministro de Relaciones Exteriores de Honduras, 1979-80.

López Contreras ha sido designado por el gobierno de transición como uno de sus asesores, al igual que el resto de los ex cancilleres, pero tiene una marcada influencia sus opiniones.

Carlos López Contreras está casado con Armida de López, ex designada presidencial en el gobierno de Ricardo Maduro (2001-2005). Habla cuatro idiomas: español, inglés, italiano y francés.

Durante la crisis, López Contreras ha contribuido a dar claridad a los acontecimientos sobre la materia diplomática. Su apersonamiento en la mediación con el presidente Arias de Costa Rica es estrictamente en el plano de la diplomacia.



ARTURO CORRALES

Empresario y político. Ex candidato presidencial de la Democracia Cristiana.

Arturo Corrales Álvarez, empresario agrícola y presidente de la empresa Servicios de Medición Eléctrica de Honduras (Semeh), posee una amplia experiencia en la solución de crisis políticas en Honduras.

Corrales Álvarez sigue siendo considerado el hombre fuerte del partido Demócrata Cristiano de Honduras (DC), del cual fue candidato presidencial en las elecciones de 2001 que ganó el nacionalista Ricardo Maduro.

Corrales Álvarez se desempeñó como titular de la Secretaría Técnica y de Cooperación Internacional (Setco), en el gobierno liberal de Carlos Flores Facussé.

El empresario y político democristiano cuenta con una basta experiencia en el manejo de varias crisis políticas que se han producido en el país.

En los últimos dos gobiernos, su partido, la DC, ha sido partícipe de alianzas legislativas para el mantenimiento de la gobernabilidad en vista que ninguno de los dos partidos mayoritarios ha obtenido la mayoría de votos en el Congreso.

En el ambiente político, Corrales Álvarez es considerado un negociador sagaz, con una creatividad y talento innato para proponer soluciones a los problemas, por muy graves que estos sean.



VILMA MORALES

Abogada y notaria. Ex presidenta de la Corte Suprema de Justicia.

Vilma Cecilia Morales Montalván es una profesional de la abogacía. Durante el periodo 2002-2009 formó parte del pleno de los 15 magistrados de la Corte Suprema de Justicia, desempeñando la presidencia de ese poder del Estado.

En los últimos años de gestión en la CSJ expuso públicos reclamos en contra de entonces presidente Manuel Zelaya. Entre sus cuestionamientos a Zelaya figura su irrespeto de la independencia del Poder Judicial y reiterados incumplimientos a resoluciones judiciales. Aspiró a ser reelecta en el cargo de magistrada, sin embargo, no fue incluida en la lista de la Junta Nominadora. En la presentación del informe de su gestión obtuvo la aprobación de la mayoría de los diputados del Congreso Nacional.

Morales Montalván se desempeñó como asesora legal de Hondutel cuando el hoy presidente de la República, Roberto Micheletti, ocupaba el cargo de gerente de la estatal de las telecomunicaciones. La abogada y ex magistrada es soltera, es conocida de filiación nacionalista, actualmente se ha dedicado al ejercicio privado de su profesión y a comparecer en diferentes foros en temas de fortalecimiento de la institucionalidad, estado de derecho y la democracia, entre otros.



PATRICIA RODAS BACA

Ex secretaria de Relaciones Exteriores. Ideóloga de la teoría del Poder Ciudadano.

Patricia Habel Rodas Baca, doctora en Historia, con estudios universitarios en Cuba y otras universidades socialistas, casada con el nicaraguense Rodolfo Gonzales, militante sandinista con quien procreó a Braulio Gutiérrez Rodas, hijo único residente en Guantánamo, Cuba.

Rodas es la hija menor del último caudillo del Partido Liberal, Modesto Rodas Alvarado, ya fallecido. Curiosamente, Patricia Rodas se declaró enemiga política de sus hermanos: Modesto, Lempira, Vicky y Ana Joaquina, quienes se han identificado con el sector más conservador del Partido Liberal.

Rodas Baca salta a la palestra política del PL durante la campaña de Manuel Zelaya Rosales, quien la nomina para la presidencia del Consejo Central Ejecutivo del Partido Liberal (cargo que desempeña por tres años y meses). Al mismo tiempo, Rodas se convierte en la principal estrategia de la filosofía del Poder Ciudadano. Es nombrada en los últimos meses como canciller, cargo que le permite estrechar aún más las relaciones con los gobiernos de izquierda como Cuba, Venezuela, Ecuador, Bolivia y Nicaragua. Rodas fue impulsora del proyecto de la Asamblea Nacional Constituyente para la redacción de una nueva Constitución.



ENRIQUE FLORES LANZA

Ex ministro de la Presidencia, ideólogo de la cuarta urna y nueva Constitución.

Enrique Flores Lanza, abogado y notario, egresado de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras, donde militó en los frentes de izquierda. No se le conocía militancia en el Partido Liberal hasta que el ex presidente Manuel Zelaya (2005) lo promueve como miembro del Consejo Central Ejecutivo. Su padre, Enrique Flores Valeniano, fue ministro de la presidencia en el gobierno de Carlos Roberto Reina (QDDG).

Flores Lanza está casado con la ex magistrada Sonia Marlina Dubón, a quien el presidente Zelaya quiso imponer su reelección, en enero de este año. A Flores Lanza pende una denuncia en el Ministerio Público, de haber amenazado con un rompimiento del orden constitucional a raíz de que el CN se negó a reelegir a su esposa en la Corte Suprema de Justicia.

Flores Lanza primero fue nombrado como asesor presidencial, luego pasó a ser el ministro de la Presidencia y coordinador del Gabinete. Estando en ese cargo ha sido el ideólogo de los proyectos "Hoy no circula", la cuarta urna, redactor de la Constitución que proponía el presidente Zelaya. Sobre este ex funcionario penden otras acusaciones en el MP, sobre abuso de poder y malversación de caudales públicos.



ARISTIDES MEJÍA

Ex ministro de Defensa y comisionado vicepresidente en los últimos meses.

Aristides Mejía Carranza, abogado egresado de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras; hijo del ex ministro de Trabajo, Aristides Mejía, y de la ex diputada y actual regidora de la alcaldía de SPS, Orfilia Carranza de Mejía. Este es el único hombre cercano a Zelaya a quien nunca le cuestionaron su militancia liberal. Mejía Carranza fue cónsul en Grecia (1994-1998), durante el gobierno de Carlos Flores Facussé. También fue director ejecutivo del Programa para la Modernización de la Administración de Justicia (1998-2003).

Fue presidente del Tribunal Supremo Electoral (2004-2005) donde tuvo capacidad de maniobrar a favor de Zelaya en las elecciones presidenciales que ganó el Partido Liberal sin haberse escrutado el 50% de las actas. La OEA avaló los resultados por presiones ejercidas por el ex embajador de Estados Unidos, Frank Almaquet, que vino a observar tales comicios como representante del secretario general de ese organismo y en representación del gobierno norteamericano.

Mejía Carranza no fue un hombre de mucha influencia en el gobierno de Zelaya, pero sí de confianza y de enlace con los grupos de poder político.

Derechos Reservados